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香港文匯報訊（記者 梁啟剛）4年一屆的

中國田徑協會代表大會11月29日在北京舉

行，成功連任田協主席的中國國家體育總局

副局長段世傑在展望倫敦奧運會(倫奧)前景時

說，「如果劉翔能在倫敦登上領獎台大家就應

該感到滿意，因為他該做的都非常努力去做了。」

「我希望中國在倫敦奧運會上能有一個比北京
奧運會更好的表現。我感覺現在的劉翔特

別成熟了，心態比較平和且精神狀態非常好，傷病
的恢復也比較好。劉翔只要正常發揮，能夠取得一
個比較好的成績。我覺得這對於他的個人運動生涯
也是一個美滿的結局。不管他拿到金牌、銀牌還是
銅牌，我覺得大家也都能滿意。因為他該做的都非
常努力去做了，」段世傑說。
儘管劉翔與另外4名奧運冠軍陳躍玲、王軍霞、

王麗萍、邢慧娜共同當選本屆田協委員，但是「翔
飛人」並沒有出席當日的會議。據國家體育總局田
管中心副主任馮樹勇介紹，劉翔早前在美國邊恢復
邊訓練，11月30日已返回上海。「這次劉翔赴美主
要有兩方面目的，一是換一個環境，在美國進行專
門的康復和體能恢復訓練，另外是借這次出國機會
找一些專家對他的腳傷做一個全面的檢查和評
估，」馮樹勇說，「劉翔回到上海後將逐漸進入專
項訓練。」

讚賞李豔鳳有加
另外，在今年的大邱田徑世錦賽上，名將李豔鳳

勇奪女子鐵餅金牌，幫助中國田徑隊獲得一金兩銀
一銅的佳績。對於李豔鳳取得的成績，段世傑也是
讚賞有加。「李豔鳳今年在大邱奪得金牌不容易，
其實她在世界上的水準還排不到絕對第一，但是她
的氣質好、心理好、訓練好。這個運動員，包括她
的教練員都非常努力，應該說奧運會上拿到獎牌沒
有問題，」段世傑說。
中國田徑隊備戰2012年倫敦奧運會冬訓動員大會

11月6日
在南京仙
林 基 地 舉
行，此次冬
訓的效果將直接
影響明年倫敦奧運
會的成績，馮樹勇表
示，本次冬訓將注重提高
針對性和訓練質量，通過認
真分析每一個運動員目前具體
的情況和存在的問題，有針對性
地進行訓練，「在注重提高運動員
實力的同時，在實戰能力上也要進一
步提高。」

香港文匯報訊（記者

梁啟剛）中國射擊倫奧慘
淡收場？據報道，美國某
權威媒體曾對2012年倫敦
奧運會各項目進行預測，
其中中國在射擊項目上的
成績可以用「慘淡」來形
容，在美國專家看來，中
國射擊隊只有2枚金牌進
賬，分別是朱啟南的男子
10米氣步槍和武柳希的女

子10米氣步槍，這與2008年北京奧運會時中國隊5金的輝煌相距甚遠。
而根據倫敦奧運會的賽程，射擊項目將再次產生奧運首金，男子10米氣手槍

和女子10米氣步槍均有可能承擔奪得首金的重擔。而這兩項又都是中國隊的傳
統強項，龐偉和杜麗這對「冠軍夫妻」分別在北京奧運會和雅典奧運會上奪走
金牌，不過從北京奧運會結束之後的走勢來看，這兩個項目上中國隊對金牌並
非「手拿把攥」。奧運冠軍龐偉的狀態長期處於低迷中，除了在世界盃悉尼站
摘得銅牌、奪取了一個奧運席位之外，再無閃光表現。女子10米氣步槍的情況
稍好，杜麗已復出，但屆時的狀態還是未知數。

2017世大運 台北市獲選
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）國際大學生體育聯合會29

日在布魯塞爾公佈了2017年世界大學生運動會(世大運)舉辦
城市。2017年第28屆世界大學生冬季運動會、第29屆世界
大學生夏季運動會將分別在哈薩克斯坦阿拉木圖市和台北
市舉行。這將是台灣有史以來主辦最大的國際運動賽事。
國際大學生體育聯合會主席加利安於當晚宣佈了結果。

最終，台北市擊敗巴西利亞市獲得2017年夏季大學生運動
會舉辦權。由於意大利特倫蒂諾退出申辦，阿拉木圖市獲
得2017年冬季大學生運動會舉辦權。在接受採訪時，加利
安對未來大運會的發展表達了自己的心願；他表示，希望
未來能有更多的學生參賽，因為國際大體聯的信條不僅僅
提倡體育競賽，更注重對人的教育啟迪，追求的最高的理
想是身體與心靈的完美。

申辦過程 中國給予協助
當晚出席了宣佈儀式的台北市長郝龍斌(見小圖)表示，

此刻懷 興奮的心情，向全台灣報告這個喜訊。這次申辦
成功的因素，包括中華台北選手長期以來在國際運動賽事
的傑出表現受到國際肯定，包括這屆深圳世大運總獎牌數
居世界第8。郝龍斌又表示，申辦過程中，中國大陸相對
給予協助，這是歷史新頁，相信兩岸關係也會因為台北市
成功爭取世大運而跨入新的里程。
世大運在國際體壇有「小奧運」之稱，台北對於申辦這

項賽事投入相當精力。高雄市早於1996年首度爭取申辦

2001年世大運，最後敗給北京；台北市於2009年曾爭取
2015年世大運，但敗給韓國光州。有傳台北市下一步將爭
取2019年的亞洲運動會(亞運會)，但中華台北奧委會秘書
長陳國儀坦言「難度很大」。

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）

2017年夏季世界大學運動會(世大
運)主辦權，由台北市成功爭取
到，有「小奧運會」之稱的夏季
大運會每兩年舉行一次，由於吸
引不少有潛力的體壇明日之星參
與，因此被視為是各國奧運會的
重要練兵場。廣東省深圳市在
2011年主辦有關賽事，台北市獲
得2017年主辦權，這將是大中華
地區再度主辦有關賽事。據知，
台北市政府規劃新建6座場館及1
座選手村，扣除補助後，台北市
政府未來6年共編列60.5億元新台

幣(約15億港元)預算，籌辦世大
運。

料帶動25億元商機
另外，台北市副市長陳文雄30

日表示，早前民意調查顯示，台
北(市)有超過75%的市民支持舉辦
大運會這種大型國際體育比賽；
他預期，賽事為期兩周，料將有
超過160個國家及地區派出超過1.2
萬名運動員前來參賽，以過去舉
辦大型活動的經驗，預估該賽事
可帶來50億至100億元新台幣(約
12.5億至25億港元)的經濟效益。

15億預算籌辦

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）11月
30日，美國權威游泳雜誌《游泳世界》
公佈了2011賽季環太平洋地區年度最
佳男女游泳運動員，中國名將孫楊和
葉詩文雙雙當選，這是該獎項自1995
年設立以來中國選手首度包攬男女最
佳，值得一提的是，孫楊是以全票當
選。
在今年7月的上海游泳世錦賽上，孫

楊不僅勇奪兩枚金牌，還以14分34秒
14打破了澳洲名將哈克特保持了塵封
10年之久的1500米自由泳世界紀錄；

在9月的全國游泳錦標賽上，他還以3
分40秒29的成績打破了男子400米自由
泳亞洲紀錄。
今年7月25日，15歲的葉詩文在上海

游泳世錦賽上以2分08秒90奪得女子
200米混合泳冠軍，這是「95後」泳壇
新星首度登上世界大賽冠軍領獎台，
也是1978年來最年輕的游泳世界冠
軍。此番葉詩文獲獎是中國女將15年
來首次獲得該獎項，上一次是樂靖宜
憑借在1996年亞特蘭大奧運會上的金
牌，獲得了當年的最佳。

孫楊 葉詩文
膺環太平洋最佳泳手

中國射擊倫奧慘淡收場？

未來4年打造「田徑文化」
新華社北京11月29

日電　中國田徑協會
第8屆代表大會29日
在京舉行，在中國田
徑事業未來4年的發
展藍圖中，進一步打

造田徑文化，提高田徑軟實力成為一大亮
點。國家體育總局田徑運動管理中心主任杜
兆才(見圖)當選田協副主席兼秘書長，他對中
國田協過去4年中的得失進行了總結。
除了全民健身、競技體育、賽風賽紀、市場

開發、對外交流等內容外，杜兆才還專門提到
近年來田協高度重視田徑文化建設工作，把大
力打造田徑文化擺在首要位置，積極打造以北

京、廈門馬拉松為龍頭的馬拉松文化，在全社
會營造具有田徑特點的全民健身文化氛圍；同
時加強精神文化建設，不斷增強國家隊的凝聚
力和戰鬥力，加強協會與全國田徑界的文化建
設，構建「田徑大家庭」。
「新一屆的委員會今天組建之後，我們對未

來4年做了比較系統的勾畫。田徑一方面要通
過奧運爭光計劃提高硬實力，同時我們現在
更看重的是如何提高田徑的軟實力，也就是
我們田徑文化的打造。中國田徑的發展，文
化是它的底蘊。比如說競技體育文化方面，
劉翔在國際賽場上表現出的中國人的自信、
捨我其誰的霸氣，就是一種文化的底蘊，」
在談到未來4年的工作重點時，杜兆才說。

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）11月30日凌晨，結束在美國17天
魔鬼訓練的孫海平和劉翔師徒，踏上了從洛杉磯返回上海的航班。
本次美國集訓，師徒兩人收穫頗豐，一方面劉翔跟腱的傷勢幾乎得
到了徹底恢復，另一方面，半個月的身體訓練讓劉翔的體能大幅度
提升，這為他接下來的專項訓練提供了一個厚實的保障。
據知在美國的這半個月裡，除了每周二和每周五做一些跨欄訓練

之外，其餘時間劉翔幾乎一致都在進行身體訓練，即便是做跨欄練
習，劉翔也沒有穿釘鞋，而是穿普通的跑鞋。大運動量的身體訓練
每天都在進行，很多時候劉翔在完成一天訓練之後，恨不得立刻回
房倒頭就睡。為了不至於讓劉翔感到枯燥，孫海平打破了一直在田
徑場訓練的局限，讓劉翔經常去戶外進行越野跑、沙灘跑這樣的訓
練。半個月的訓練結束之後，劉翔自己也感覺效果非常不錯，身體
體能和技能有了大幅度的提高。

劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國劉翔擁兩大收穫回國

■劉翔為倫奧已非
常努力。 法新社

■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社
■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社

■段世傑望劉翔奧
運拎牌。 新華社

■劉翔回國。 資料圖片

■孫楊 ■葉詩文

■中國射擊隊名將
朱啟南。 新華社

■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社
■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社

■郝龍斌(左2)與加利
安(中)合影。 新華社

■台北市代表團拿出預先準備的旗子揮舞。 中央社


